

GAZZAH, Oualid

Évaluation de l'utilisation du site Coronacliv par les médecins généralistes du Grand Est
Thèse d'exercice. Mention Médecine générale. Reims, 2022

RÉSUMÉ

Introduction : La pandémie de Covid-19 a bouleversé le monde, et en premier lieu le domaine médical. Le système de santé français a dû faire face à des difficultés inconnues auparavant. Les mesures gouvernementales ont beaucoup évolué au cours de l'épidémie et surtout les premiers mois. Les pratiques des médecins, avec les médecins généralistes en tête, ont été grandement modifiées du fait de l'épidémie, des confinements, des différentes recommandations d'isolement, de test et de vaccination. Devant la nécessité d'obtenir des informations claires, à jour, et rapidement, a été créé le site Coronacliv. Coronacliv est un système d'aide à la décision médicale, en ligne, gratuit, créé par le CMG et hébergé sur son site web. Ce site permet d'accéder en quelques clics aux dernières recommandations concernant la prise en charge liée à l'épidémie de Covid-19 en médecine ambulatoire.

Méthode : L'objectif de notre étude était d'évaluer la connaissance et l'utilisation de Coronacliv par les médecins généralistes du Grand Est. Cette étude avait également pour objectif de comparer l'utilisation de Coronacliv aux autres SADM, de décrire l'utilisation qui est faite de Coronacliv, d'évaluer le degré de satisfaction et de confiance que les médecins généralistes du Grand Est portaient à l'égard de ce site. Cette étude a été faite entre les mois de juillet et août 2022. Elle était basée sur un questionnaire de type Google Forms®.

Résultats : Les résultats ont montré que Coronacliv est connu d'environ deux-tiers des répondants, et son utilisation concerne également deux-tiers de ceux qui le connaissent. Les répondants utilisent également très fréquemment d'autres SADM, en particulier Antibiocliv. L'utilisation principale qui en est faite concerne la mise à jour des connaissances, surtout sur la prise en charge globale, ainsi que les recommandations vaccinales et de test. Le degré de satisfaction concernant l'utilité du site, la confiance qui lui est portée et son ergonomie est jugée globalement satisfaisante.

Conclusion : Coronacliv a connu une adoption rapide de la part des médecins généralistes. En seulement 2 ans d'existence, deux tiers des répondants connaissent le site et deux tiers de ces derniers l'utilisent. Son utilisation sera dépendante de l'évolution et de la gestion de l'épidémie de Covid-19, mais l'infographie « Variole du singe » montre que ce site pourra également être utilisé en cas de risque de nouvelle épidémie. Enfin, si l'épidémie de Covid-19 a permis l'émergence de ce type de site et l'augmentation de l'utilisation des SADM, ces derniers doivent rester des aides pour le praticien, ils ne remplacent pas la décision du médecin qui doit garder un esprit critique.

MOTS CLÉS

Médecine générale – Internet – Coronavirus – Prise de décision assistée par ordinateur

JURY

Président : Professeur Firouzé Bani-Sadr

Assesseurs : Professeur Vincent Durlach

Docteur Stéphanie Caudroy Docteur Anne Guyot

ADRESSE AUTEUR

140 boulevard Dauphinot,

51100 Reims,

Oualid-gazzah@live.fr